

Presentada por Guido Girardi

# COEMCO inicia su año escolar con charla sobre las oportunidades y riesgos de la Inteligencia Artificial

El encuentro fue el punto de inicio de las actividades que la corporación ha preparado para conmemorar, junto a su comunidad educativa, los 70 años de la institución.

La Corporación Educacional Masónica de Concepción, realizó su ceremonia de inicio del año escolar con la conferencia del Vicepresidente Ejecutivo de la Fundación Encuentros del Futuro, Guido Girardi Lavín, titulada "Educación en la era digital: Innovando en el presente, construyendo futuro".

La actividad, realizada en el Colegio Concepción Chiguayante, fue un espacio para exponer algunos de los desafíos que enfrenta la sociedad ante la llegada de nuevas tecnologías como la Inteligencia Artificial. Respecto a este punto, el expositor expresó, "dejando atrás una era maravillosa que fue conocida como la Segunda Revolución Industrial, una civilización que creó las universidades, los parlamentos, los partidos políticos, todas instituciones que respondían a una época, pero las ideas que ayer fueron exitosas, no necesariamente sirven para la actualidad, donde existen tecnologías como la Inteligencia Artificial, que tiene otra velocidad, otra profundidad, otros desafíos, ya no es la disputa por el petróleo lo que mueve las civilizaciones, sino el cerebro el que está en disputa, ese es el nuevo campo de batalla". Y advierte, "estas tecnologías abren una oportunidad gigantesca y riesgos existenciales para la humanidad".

Sobre este ámbito, explicó que el objetivo de plantear estos temas en la actualidad es "alertar sobre todos estos aspectos para que sean las oportunidades las que ganen e intentar reducir al máximo los riesgos. En ese sentido, es una discusión profundamente humanista en el objetivo de preservar al ser humano y proteger su derecho de decisión como usuario".

## EDUCACIÓN HUMANISTA Y LAICA

Por su parte, el presidente del Directorio de la Corporación Educacional Masónica de Concepción, Alejandro Navarro Torres, explicó el objetivo de organizar este tipo de instancias, que en esta ocasión, se enmarcó en el septuagésimo aniversario de COEMCO. "Durante los últimos 14 años los inicios del año escolar han sido un espacio para que la institución se vincule con el mundo político, público, social, académico y artístico, para traer a la Región y los colegios a referentes de distintas materias para que haya un debate público, educativo y conducido que lleve a buen término con el principal foco en nuestros alumnos y docentes".

Así también, el secretario de la Gran Logia de Chile, Rodrigo Lillo Astorga, entregó el saludo del gran maestro Sebastián Jans Pérez con motivo del inicio de año, expresando que "el trabajo que esta comunidad se encuentra realizando cuando se inaugura este año académico, representa el nacimiento y principio activo de una construcción individual y colectiva que, con toda certeza, habrá de echar las bases para la realización de un mundo mejor, más justo, libre, igualitario y fraterno, por ello, en nombre de la Gran Logia de Chile, les instamos a continuar el trabajo que hoy se retoma como una acción de orden civilizatorio movida exclusivamente por la vocación e inspirada por ideales nobles, generosos y fraternos. Éxito en la tarea y sigan siempre marcando el pulso de los grandes cambios que todos queremos y con los que estamos comprometidos".



En la presentación se expusieron algunos de los principales desafíos ante la llegada de nuevas tecnologías.

## APORTE AL DEBATE LOCAL

Culminada la charla, el seremi de Educación de la Región del BíoBío, Carlos Benedetti Reiman, destacó la importancia de



Sofía Valenzuela, Guido Girardi, Carlos Benedetti y Alejandro Navarro.



En la ceremonia participaron los presidentes de los centros de estudiantes de los seis colegios corporativos.



La actividad contó con la participación de autoridades locales, educativas, masónicas y directivos de los colegios COEMCO.

este tipo de actividades: "COEMCO, de una manera muy amplia, nos invita a reflexionar sobre temas que son emergentes, pero que sin duda están a la par de los grandes cambios que como sociedad estamos viviendo

no, nos invita a la reflexión en torno a un tema que se cruza con el ámbito educacional y, por cierto, es un desafío que debemos abordar con el conjunto de la sociedad. Sin duda instancias como esta ayudan a enriquecer

el debate a nivel local, como ha sido la impronta de COEMCO en sus 70 años de historia".

Del mismo modo, la seremi de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación de la Macrozona Sur, Sofía Valenzuela Águila, valoró que se organicen este tipo de actividades en la zona y resaltó que los temas expuestos van en la línea de las políticas públicas que se discuten en la actualidad. "Para nosotros, como Ministerio de Ciencias, el tema de la Inteligencia Artificial es un ámbito muy relevante, en el caso de nuestro ministerio estamos trabajando en la actualización de la Política Nacional de Inteligencia Artificial, por lo que algunos de los desafíos que se plantean hoy son temas que como país se están abordando".

El encuentro, realizado el 10 de abril, contó además con la participación de autoridades educacionales, locales y masónicas, representantes de los seis establecimientos COEMCO, los colegios Concepción, Concepción San Pedro, Técnico Profesional Los Acacios, Bicentenario de Excelencia Fraternidad y Alonso de Ercilla, los que en su conjunto tienen una matrícula cercana a los 7 mil estudiantes.

Con este hito, la Corporación Educacional Masónica de Concepción da inicio oficialmente a las actividades organizadas para celebrar sus 70 años de existencia al servicio de la educación humanista y laica, las que se extenderán por todo 2024.